

Subscripción
 En la capital. 4'50 ptas. trimestre.
 Fuera de la capital. 5 » » »
 Extranjero. 15 » semestre.
 Idem un año. 30 » » »
 Todo pago se entiende por adelantado
 Redacción y Admon. plaza de S. Francisco, 6.

LA LUCHA

Anuncios
 En la 1.ª página, 1 pta. línea.—En la 2.ª, 75 cents.—En la 3.ª, 50 cents.—En la 4.ª, 25 cents. y a los suscriptores 12.—El importe del timbre a cargo del anunciante.—Comunicados y remitidos desde 1 a 5 ptas. línea, a juicio de la Administración.—Corresponsal en Paris, A. Lorette y C.ª, 61, rue Caumartin.

AÑO XXXI

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

GERONA, SABADO 5 DE OCTUBRE DE 1901

NÚMEROS SUELTOS 25 CÉNTS.

N.º 7.475

¿Qué esperan?

Cuando llegó el verano, los ministeriales anunciaron á son de bombo y platillos, que durante las vacaciones el Gobierno se dedicaría á preparar los proyectos precursoros de la regeneración administrativa.

Llegó el verano y el Gobierno nombró una ponencia de su seno que, estudiando las reformas que convienen hacer, propusieran cuanto creyeran oportuno al fin indicado y ahora resulta, según nos dice el telégrafo, que todavía no tiene el Gobierno preparado ningún proyecto de ley, es más, añade que hay ministro que todavía no tiene hecho el oportuno presupuesto, lo cual quiere decir, que aún no sabe á qué carta quedarse en eso de las cacareadas reformas.

Si no miente el telégrafo, el resultado de esa tan anunciada labor ministerial es completamente nula á la hora presente, no atinando por más vueltas que damos al majín, en que ha pasado el tiempo la ponencia ministerial y que es lo que podrá hacerse si es cierto que el diez y seis del actual reanudan las Cortes su interrumpida labor.

Es verdad que para semejante viaje no se necesitaban alforjas, porque con haber se echado á la bartola por esos puertos y lamearios, la cosa hubiera resultado lo mismo sin tanto aviso, ni pregón ni diti-rambo como los soldados por los respectivos órganos del ministerio.

Como siempre, lo que resulta es una cosa y es que la situación del país sigue siendo apurada y que mientras ese pobre país espera de sus administradores que lo favorezcan aunque sea en pequeña proporción, los ministros pasan la vida haciendo como que hacen y neutralizándose mutuamente, y si nó diganlo los avances y retrocesos de los ministros que han demostrado tener iniciativas cuyos proyectos, á fuerza de adiciones y restas, quedan reducidos á esqueletos inservibles ni aún para el más productivo abono.

De esta suerte no llegaremos á puerto y que no llegaremos lo teníamos descontado

conociendo como la gastan estos liberales quienes no ponen la mano sobre alguna cuestión que no la agriene ó la neutralicen desdichadamente.

Si el telégrafo nos engaña ó nó, pronto lo hemos de ver y si no miente, bien podemos llorar el tiempo perdido que no volverá y con lágrimas amargas seguiremos oyendo los ayes del país que es el crucificado siempre y de quien tirios y troyanos hacen mangas y capirotos sin compasión alguna.

Si al reanudarse las Cortes el ministerio no presenta un plan de reformas completo que acabe con despilfarros, abusos y deficiencias, tendremos que resignarnos y esperar á los del turno de la pared de enfrente que lo han hecho y lo harán peor que éstos, sin que podamos salir de esta nória sin fin inútil y desrencijada.

Si nada han hecho ¿qué esperan?

DE TODAS PARTES

El padre de Czolgosz

Las revelaciones sensacionales se suceden unas á otras, cada vez mas sorprendentes, acerca del asesino del presidente Mac Kinley.

Un cierto Henry Molitor, hijo natural, según se asegura, del príncipe de Wurtemberg, murió á manos del progenitor de Czolgosz.

Molitor había vendido á los franceses los planos de buen número de fortalezas alemanas.

Detenido á consecuencia de estos hechos, fué juzgado y condenado á muerte; pero despues de muchas aventuras que parecerian fantásticas, logró evadirse, y se fugó á América, donde organizó una partida de bandoleros que durante mucho tiempo asoló el Estado de Michigán, en donde sentó sus reales.

Como jefe absoluto de aquellos bandidos, se atribuía el derecho de juzgar á todos ejecutivamente, infligiéndoles las penas mas severas, incluso la de muerte, cuando alguno de sus subordinados le parecia sospechoso. El padre de Czolgosz formaba parte de la cuadrilla.

Molitor abusaba de su derecho, hasta el punto de que doce compañeros, amenazados por él con la pena capital, se rebelaron y adoptaron la resolución de matar á su jefe.

Se sortearon para ejecutar la sentencia, y cayó Czolgosz en suerte. El bandido cumplió su cometido, matando á Molitor de dos tiros de revólver á la puerta de su cuarto.

La policia púsose sobre la pista de la cuadrilla, y logró detener á algunos. Los demás escaparon, y entre estos últimos estaba el padre del matador de Mac-Kinley, del que no volvieron á tenerse noticias.

ESPAÑA EN MARRUECOS

Tánger 28 setiembre.

El ministro de España no ha recibido aun noticia oficial de la llegada del *Infanta Isabel* á Mazagán. La que ya se telegrafió provenia de un buque llegado de la costa á Gibraltar, que trajo á ésta un viajero.

Se vuelve á hablar con bastante insistencia del asesinato de los cautivos. El ministro señor Ojeda no da crédito alguno á esta noticia, que ha sido esparcida por la zona de Ceuta, que por circunstancias especiales podrían estar bien informados.

Lo que si es cierto, es que diversos cherifes de Beniasara abogan para que de ninguna manera sean entregados los cautivos, asustando á los habitantes de las kábilas en cuyo poder se hallan, con las fatales consecuencias que para ellos podrían tener en caso de que así lo hiciesen.

Ninguna noticia hay de las fuerzas enviadas por los bajás de Tánger y Larache con objeto del rescate.

Muchos emisarios particulares hay exparcidos con el mismo objeto, y no seria extraño que estas luchas de la justicia contra la barbarie diesen lugar á nuevas complicaciones que ni pueden preverse.

Hace unos dias corria la voz en centros que merecian crédito, que negociaciones particulares entabladas para el rescate de esos desgraciados, estaban á punto de obtener un buen éxito y que de un momento á otro llegarían á esta. Desgraciadamente esta solución no se ha realizado.

No es improbable que los emisarios encargados de negociar el rescate, generosamente retribuidos, para justificar sus servicios, hayan enviado y esparcido por Tánger estas noticias optimistas, absolutamente imaginarias. Mi impresión sigue siendo la misma. Si los desgraciados viven, ¿no sería probable que los culpables asustados

de las consecuencias eventuales de las reclamaciones de España los hayan internado en la montañas del interior, donde seria imposible seguir sus trazas ni encontrarlos?

Los preparativos del viaje de la corte del Sultán á Fez continúan con actividad. Todo parece indicar que la salida tendrá lugar próximamente.

Por telegrama le informé de la salida de ésta para Fez del doctor Berenguer, médico de sanidad militar, agregado á esta legación, comisionado por el Consejo de Sanidad de Tánger, con objeto de estudiar la epidemia de tifus que tantos estragos está haciendo allá desde hace cerca de tres meses.

La comisión militar española residente en ésta se prepara para salir al campo á continuar sus estudios, que hacen unos dos ó tres meses cada año.

No se cree que este sea el momento oportuno para emprender estos trabajos. Con la efervescencia y animosidad que existe en este momento en el interior contra los españoles, y sobre todo en los límites á donde se dirigen—entre Larache y Rabat—esta salida me parece intempestiva, y me ha extrañado que nuestro ministro en ésta, el señor Ojeda, con su justísimo criterio, no se haya opuesto á este viaje, que podría también traer complicaciones serias.

Hasta la resolución de la misión que el señor Saavedra ha llevado á Marrakesch, hubiera sido prudente retardar esta salida, sobre todo no teniendo importancia vital. Dicese que el señor Ojeda aconsejó al jefe de Estado Mayor, señor Alvarez esperase algunos dias; pero como—por más anómalo que así parezca—la comisión militar que debería en principio ser agregada á esta legación, como lo es la francesa, cuyos servicios cerca de la corte del Sultán son de mayor utilidad práctica y políticamente que la nuestra, es independiente de él, su jefe no parece ha juzgado lo conveniente seguir la indicación del ministro aquí.

Esta comisión militar ocasiona á España un gasto bastante regular, y no sé hasta

que punto tiene razón de ser en su presente organización. Su supresión sería un mal, como lo es todo lo que tiende á disminuir nuestro prestigio nacional; pero podría modificarse ventajosamente, agregando un oficial de estado mayor con un médico militar de la corte. El segundo con un buen sueldo y una buena gratificación, *después de pasar un buen examen de árabe oral*, siendo un hombre escogido, de tacto y talento indiscutible, podría hacerse popular cerca de la corte del Sultán, y estos dos oficiales, estando bajo las órdenes inmediatas de nuestro ministro, que podrían rendir á España verdaderos servicios. En cuanto á la existente comisión militar, podría muy bien, aumentando lo necesario el personal de Ceuta, salir de allá á hacer los estudios necesarios cuando así se juzgase oportuno, economizando de este modo el gobierno muchos sueldos y gratificaciones que tan buen resultado visible dan.

Insisto, pues, dice el corresponsal, y de mi opinión son muchas de las personas sensatas que se interesan en el porvenir de nuestra querida España en Marruecos, que es de absoluta necesidad la reposición cerca del Sultán, del médico español; pero que la elección *no* se dá al favor, sino al mérito *real*, y á condición *sine qua non* que al año sepa el árabe, aunque se le tenga que dar por ello una buena gratificación.

Electrocución

La aplicación de la pena de muerte por medio de la electricidad, que en breve vá á sufrir Czolgosz, se llevó á cabo por primera vez el 6 de agosto de 1890.

Año y medio antes, el 1 de enero de 1889 las Cámaras del Estado de Nueva York abolieron el suplicio que antes regia para imponer la pena de muerte sustituyéndolo por la electrocución. La sociedad médico legal se ocupó de designar el medio de aplicarla. Desde luego hubo completo acuerdo respecto á la tensión indispensable, para que la corriente eléctrica produjese la muerte instantánea, segura, sin probabilidades de que los condenados pudieran volver á la vida una vez ejecutados.

Se apreció en 3.000 volts la fuerza de la tensión, y se imaginó el aparato que vamos á describir.

El reo debía ser sujeto sólidamente á un sillón que estaría en contacto con los dos polos. Uno de éstos estaría fijado á un cas-

beza, y el otro á una placa metálica adherida al mismo sillón, de manera que estuviera en contacto con sus espaldas. El círculo se cerraría por medio de un conmutador situado en una de las paredes de la habitación, y cuya llave haría accionar el verdugo cuando se le diera la señal.

Nada de esto fué acordado sin que se produjeran incidentes dignos de ser tomados en cuenta. Estalló una guerra encarnizada entre los partidarios y los enemigos de la innovación. Se hicieron experiencias sobre animales, entre ellos el elefante más voluminoso que existía en el estado de Nueva York.

Algunos abogados pretendían que esta nueva penalidad era contraria al derecho constitucional que prescribe matar á los culpables por los medios más rápidos y llegaban hasta afirmar que la ejecución por la electricidad solo produce la muerte lenta y dolorosa.

Edisson fué invitado á exponer su opinión y ésta fué; que el efecto de una corriente alternativa, aún cuando fuera muy débil, aplicado á un hombre sería instantánea cual la acción del rayo.

Existía uno condenado. Un tal Kemmler, que había matado á su amante en un acceso de celos. Encerrado en su prisión, hacía catorce meses que aguardaba le fuera aplicada la pena á que había sido sentenciado. La opinión de Edison desvaneció todos los escrúpulos ó hizo cesar todas las dudas.

Kemmler se prestó con infinita satisfacción al ensayo que debía realizarse, cual si tuviera deseos de soltar una vida que le pesaba.

La vista del terrible sillón no le conmovió en lo más mínimo. Se despojó de su blusa y su chaleco, se sentó tranquilamente é hizo algunas indicaciones útiles sobre la manera cómo debía serle aplicado el casco y el modo con que se le debía sujetar al sillón. Terminados los preparativos, el *attorney* ordenó establecer la corriente.

El cuerpo del condenado se retorció violentamente, los miembros se contrajeron y la sacudida hizo experimentar al rostro contracciones musculares espantosas; luego el cuerpo se desplomó. Después de examinado, tres médicos declararon que el reo estaba muerto; pero un cuarto hizo notar que un débil aliento se exhalaba de la boca del condenado.

En efecto; bruscamente el pecho de Kemmler se agitó convulsivamente, y de nuevo aparecieron las contorsiones del cuerpo y las contracciones de la mandíbula

Entonces se restableció la corriente, y apenas restablecida, un olor nauseabundo de cabellos y carne tostados se esparció por toda la sala. Era el cuerpo de Kemmler en combustión.

En los Estados Unidos y en toda Europa despertó aquel ensayo gran indignación. Los médicos aseguraban que desde el primer contacto la víctima había perdido el conocimiento.

Se perfeccionó el aparato, se aplicaron los electrodos en la frente y en las pantorrillas con contactos de 20 á 90 segundos de duración, y el suplicio por la electricidad quedó en vigor.

El mundo médico, y aún en el seno de la Academia Francesa de Ciencias, se han pronunciado las opiniones contra ese suplicio.

M. Arsonval, que ha practicado experiencias en su laboratorio, ha declarado que la electricidad produce la muerte de dos maneras diferentes.

Primera, por lesión ó destrucción de los tejidos; y segunda, por excitación de los centros nerviosos, produciendo la asfixia y el síncope sin lesiones materiales.

Accidentes ocurridos á obreros en los servicios eléctricos, demuestran que se ha dado caso de ser uno de ellos herido por corrientes de 4.500 volts, que han sido vueltos á la vida provocando en ellos la respiración artificial; luego la ejecución por la electricidad no es ni un modo rápido ni seguro de producir la muerte.

LA INDUSTRIA DE LOS MENDRUGOS

Existen en París—en donde florecen tantas artes desconocidas ó poco conocidas—unos industriales á quienes se llama los panaderos de «viejo». Su materia prima se la proporcionan generalmente los pensionistas de los colegios, en los que los niños, como es sabido, tiran numerosos mendrugos de pan que ocultan á puntapiés debajo de los bancos ó en los rincones de los patios de recreo.

Todos los mendrugos llenos de polvo, manchas de tinta ó de lodo, que se ha humedecido en los arroyos y se han secado sobre montones de basura, son recogidos cuidadosamente por los criados y luego vendidos á los panaderos «de viejo».

Estos dividen su mercancía en categorías. Los mendrugos presentables aun, previamente secados al horno y rallados, se convierten en sopas tostadas y sirven para hacer sopa ó para aquellos trocitos de pan que se ponen en algunos guisados.

La miga y las cortezas muy defectuosas son picadas en el mortero, pulverizadas, y constituyen la cubierta blanca que los carniceros emplean para empanar las chuletas y la cubierta morena que los tocineros ponen sobre los jamones.

También hay las migas y los pedacitos, de los que el panadero «de viejo» sabe sacar partido. Los ennegrece al fuego, los pica en el mortero, los convierte en un polvo negruzco que mezclado con miel y regado con unas gotas de menta forma una opiola para los dientes.

Esto demuestra una vez mas que nada se pierde en este mundo.

REVISTA CIENTÍFICA

Lluvias.—Las extraordinarias.—Con animales.—Sabios preocupados.—Un cielo curioso.—Nubes sedientas.—Beber y sorber.—Tierra seca.—De la nube al mar.—¡Por entregas!—Lluvias de cielo.—¿Por qué?—Fuego del cielo.—La lluvia de oro.

Mucho se ha hablado de lluvias realmente extraordinarias por el modo de caer las aguas, calidad de éstas y cuerpos y corpúsculos que aquellas arrastren.

Las lluvias que arrastran animales, han sido durante algun tiempo (desde 1856 en que Plenius hizo la clasificación de aquellas) la preocupación de los sabios.

Las causas de estas lluvias, que por ignorancia ó superstición de los habitantes de muchas regiones han parecido significar terribles males, son bien fáciles de explicar.

Sabido es en lo que consiste el cielo—llamemóse así—de la lluvia. La nube ansiosa de apoderarse de una determinada cantidad de agua, *observa* la grande extensión de un mar ó de un lago.

Atraída por esta agua, y mucho más solicitada por ella sobre todo, si como es corriente las electricidades de una y otra son contrarias, se cumple nuevamente la ley de las atracciones «encontradas» ó sea la ley de las «simpatías antipáticas» ó del «contraste» y la nube descende del cielo hasta tocar con sus nebulosidades la superficie del lago, del mar ó del estanque.

¿Qué pasa luego? Que la nube absorbe el agua con sed hidrópica y que se la lleva entre sus vapores para dejarla caer, á su vez, cuando tierras secas *se lo solicitan*.

Subrayamos estas palabras por lo mismo que tratamos de afirmar que en la gran metamorfosis del Universo, se atraen y tra-

tan de completarse los objetos y efectos más distantes. Llegada el agua que las nubes—ó la nube—desprende sobre la tierra, ésta por razones físicas fáciles de comprender, dá luzes físicas que ocasionan los arroyuelos, los cuales uniéndose y juntándose varios en uno por declives del terreno, forman el arroyo.

Estos se juntan igualmente y dan lugar al río, como varios ríos forman uno más caudaloso que va á parar al mar, depositando en él sus aguas.

Allí vuelve nuevamente otra nube y el ciclo se repite hasta el infinito.

Dicho esto, se comprenderá fácilmente que haya lluvias de ranas, sapos, lagartos, etc.; pues que todo ello depende de la cantidad del agua que absorbe la nube y de si aquella tiene ó no en su seno animales vivos de las referidas especies.

Las lluvias de cieno, no tienen otra explicación sino la anterior. Su causa estriba en una nube que absorbe una cierta cantidad de agua que lleva disuelta en ella, limos y posos.

No ocurre así con las lluvias llamadas de fuego de que nos hablan las Sagradas Escrituras, cuyas causas científicas son bien diferentes, pero esto será objeto de la próxima crónica.

Con lo dicho basta por hoy para afirmar que si no siempre llueve á gusto de todos, no es menos cierto que la lluvia de oro puede ser un hecho.

Depende de que las nubes escojan para la absorción terrenos auríferos.

Que son los que más escasean.

Doctor Traveller.

Noticias

La recaudación de contribuciones correspondiente al mes de septiembre último, ha tenido un aumento de 1.223,125 pesetas.

Un suelto oficioso dice que de la recaudación del mismo mes del año anterior hay que descontar, comparándola con la de septiembre próximo pasado, 3.971,955 pesetas que produjo el impuesto de utilidades sobre la Deuda.

Se ha declarado necesaria la ocupación de la finca propiedad de don Juan Cominás Muxach, sita en el término municipal de San Pedro de Osor, para dar mayor desarrollo á la industria minera, según tiene solicitada la razón social «The Society des Mines d' Osor Limited».

Comunica un despacho de Tánger, que llegó de Cádiz el *Infanta Isabel*, que marchó inmediatamente á Mazagán, llevando pliegos para el delegado de España en Marrakesh, señor Saavedra.

En dichos pliegos dice el señor Ojeda que el Gobierno está complacido del resultado de su primera entrevista con el Gobierno marroquí.

Le reitera el deseo de que procure obtener por escrito las promesas de aquel Gobierno.

También le dice que procure que vaya un delegado español con las tropas del sultán que han de marchar contra las kábilas que retienen á los cautivos.

Por último, le ruega que procure que se active todo lo posible la marcha de dichas tropas, y que envíe un propio á Mazagán para que el *Infanta Isabel* pueda recoger a contestación y llevarla á Tánger.

Por personas llegadas de diferentes puntos de la provincia, sábese que las generales y abundantes lluvias de estos días han anegado grandes estensiones de terreno, causando no pocos perjuicios á la agricultura.

Mañana celebrará su primera Misa en la iglesia de las R. R. Adoratrices, el reverendo don José Barguñá y Boxa, siendo apadrinado en tan solemne como religioso acto por sus tíos don Narciso Barguñá y Parada y doña Soledad Costa de Boxa. Ocupará la cátedra sagrada el reverendo doctor don Anselmo Herranz, catedrático de este Seminario Conciliar.

En el cauce del Onyar, en el islote que forman las aguas junto al puente llamado de las Pescaderías, se halla desde el martes un cerdo muerto que dejó allí la

última avenida y que por estar en descomposición amenaza la salud de los vecinos de las casas contiguas.

Trasladamos la noticia al señor Alcalde.

En la Administración principal de Loterías, á cargo de don Eusebio Simó, se han puesto á la venta billetes de la lotería nacional para el sorteo de Navidad.

De paso para la villa de Olot, en el tren correo de esta mañana llegará á esta ciudad el comandante general de Somatenes don Manuel Ruiz Rañoy, el cual saldrá seguidamente para Las Planas.

Esperarán al general Ruiz los cabos y subcabos del Somaten, y le acompañará el teniente coronel don Eduardo Fernandez, jefe de los de este partido y del de Santa Coloma de Farnés.

Durante el pasado mes de septiembre han salido de la estación de Madrid, Zaragoza y Alicante en esta ciudad, los siguientes viajeros: de 1.ª clase, 1.014; de segunda clase, 1.629 y de 3.ª clase, 8.562, arrojando un total de 11.205 viajeros, de los cuales, 3.703 han salido para Barcelona.

En el transcurso que llevamos de año, es el mes que han salido más viajeros, lo cual prueba que el público corresponde á la empresa en las considerables rebajas que hace.

Ha fallecido en Madrid el general de brigada don Emiliano Loño y Perez.

Era hermano del actual capitán general de las Baleares.

D. E. P.

El comisario de Guerra de esta plaza hace saber que el día 12 del actual, á las 10 de la mañana, se adquirirán en las factorías de subsistencias y utensilios de la citada plaza y en público concurso, los artículos siguientes:

Harina de primera, cebada, paja y leña para la primera de dichas factorías, y petróleo, carbón, paja, leña y jabón, para la segunda.

Se ha confirmado el suceso de Inglés, del que dimos cuenta á nuestros lectores.

En la noche del día 1.º del actual fué llamado en Inglés por don Jaime Selga, dueño de un establecimiento de comidas y bebidas, el concejal del Ayuntamiento é individuo del Somaten don Francisco Costa Colomer, con objeto de apaciguar una cuestión que había en dicho establecimiento.

Acudió el Costa armado con su escopeta y una vez en el lugar de la contienda, se vió amenazado por un sujeto llamado Diego Martínez Panes, por lo que tuvo que hacer uso de su arma, disparándole y dejándole gravemente herido en el pecho.

El vecino de Porqueras José Congos Pujals, al regresar de esta ciudad con un carro, fué muerto de una coz que le dió una mula en el kilómetro 8, carretera de Gerona á Olot, término de Cornellá.

El carro es propiedad de José Frigola, de Porqueras. Llamando la atención de los criados de la casa que el carro llegara sin el que lo guiaba, fueron á la carretera y encontraron al infeliz Congos cadáver.

Los ríos Ter y Onyar han descendido notablemente, quedando casi en su cauce ordinario.

Víctima de terrible enfermedad, ayer falleció el joven don José Massa, cajero de la casa de banca del señor Carreras.

Reciba su familia el pésame.

Nuestros lectores recordarán que el día 16 de febrero del año anterior, el individuo del Somaten del distrito de Montagut don Juan Guinó, en unión del guarda jurado, vigilaban el bosque del que venían sustrayendo leña.

Sobre las seis y media de la tarde vió el Guinó dos sujetos cargados con fajas de leña sustraída, por lo que les dió la voz de «Alto al Somaten», á cuya intimación dejaron la leña y se dirigieron al Guinó en ademán hostil con las achas que llevaban.

A esta agresión, hizo fuego Guinó hiriendo á uno de ellos llamado Antonio Jordá Roure.

Formadas las diligencias correspondientes, se acusaba á los dos sujetos de hurto y á Guinó como autor de lesiones y disparo de arma de fuego.

Ahora se ha visto la causa en juicio oral en esta Audiencia, en cuyo acto ha resplan-

decido la justicia y rectitud del Tribunal, que ha absuelto libremente al individuo del Somaten que cumplió con su deber, quedando en buen terreno el principio de autoridad.

Comunican de Muy, que el degenerado Ardisson ha hecho nuevas declaraciones.

Su padre aparece como encubridor.

También fué declarado enfermo de locura erótica

Ardisson dá muestras en su calabozo de embrutecimiento.

Solo habla para elogiar las sopas que se le dan á la hora de la comida.

A menudo exclama:

¡Soy feliz! ¡Qué buenas sopas!

El proceso de ese vampiro preocupa á los criminalistas.

Se dice que en el caso al parecer improbable de que no se confirme la locura de Ardisson, sólo podrá condenarse á un año de prisión por violación de sepulturas, pues en el código no se hace referencia especial para los profanadores de cadáveres.

El que haya de confiar cualesquiera representaciones, encargar la gestión de asuntos en las oficinas públicas ó autorizar á quien le cobre pensiones ó libramientos de cualquier clase, dirijase á D. JOSE GUMBÀU SERRA, Profesor Normal, Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas.

Gerona, Plaza de S. José 1. Bajos.

INTERESANTE

Las diarreas y disenterías en niños y adultos se curan con el *Elisir Estomacal de Saiz de Carlos*. Pídase siempre *Elisir Saiz de Carlos*, único acreditado, único que cura. Ochoaños de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

PUBLICACIONES

El último libro de Tolstoy

Fiel en sus propósitos de dar á conocer las mejores obras extranjeras en España, la Casa Maucci de Barcelona, nos envía la última obra del ilustre Tolstoy, *Amor y libertad*.

En este libro es donde verdaderamente se penetra el lector de los grandes ideales del incomparable artista, como le llaman los franceses, entusiastas admiradores del severo asceta ruso, y realmente, *Amor y libertad*, es la obra que primero deben leer cuantos deseen seguir al gran pensador en el largo proceso de sus obras.

Con clarividencia extraordinaria, Tolstoy analiza y explica cuestiones de verdadera trascendencia social, que se leen con avidez, porque se uné á la belleza del estilo la profundidad del concepto, haciendo raciocinar al lector sin obligarle á los esfuerzos de austera meditación.

Uno de los mejores capítulos de la obra es el que trata del *Amor*; último trabajo de Tolstoy traducido expresamente del inglés para la casa Maucci, en el cual se ponen de relieve las mejores enseñanzas del maestro ruso.

Recomendamos á nuestros lectores la adquisición de tan ameno libro, abundantísimo de conceptos originales, bellas y deli-

eadas máximas cristianas, y multitud de disertaciones que tienen por base la naturaleza y la moral.

Solo nos falta añadir que la casa Maucci ha presentado la obra con el exquisito gusto de siempre, y al consabido precio de una peseta.

Nuevo Mundo continúa prodigando las iniciativas de su información semanal. El número de este miércoles contiene, entre otras cosas á cual más interesantes:

Marruecos.—Retratos de los padres de los cautivos y notables fotografías de edificios, paisajes y tipos berberiscos.—Retrato de Czolgosz, el asesino de MacKinley.—Viaje del ministro de Agricultura á Cataluña.—Los juegos florales, por Zeda.—La enfermedad de Gamazo.—La célebre doña Agustina Paradis, titulada capitana del ejército.—Una preciosa portada en colores, por Estevan.—Historietas de Donaz y Karikato.—Originales de Sanmartín Aguirre, Limendoux y Luis Taboada, con profusión de ilustraciones de Montagud, Estevan, Verdugo, Pedrero, etc; y un pliego mas del sensacional diario escrito por Dreyfus en la Isla del Diablo.



ALMUERZO

Fritada de congrio con percabes.—Carbonadas de ternera á la siciliana.—Caracoles rellenos.—Patatas asadas servidas con manteca de vacas y azúcar en polvo.—Melón y uvas.

COMIDA

Puré de calabaza.—Cabeza de ternera en vinagreta caliente.—Pisto de pimientos verdes y encarnados.—Solomillo asado con setas.—Alcachofas en dulce.—Postres.

Caracoles rellenos.—Se preparan y lavan y se ponen á cocer con agua y sal. Las cascaras y todo lo blando, despues de bien cocido, se les quitan las tripas. Se frie un poco de cebolla bien menuda, con manteca, en la que se rehogan caracoles: en seguida se forma una salsa con verduras y miga de pan machacadas en almirez y sazonadas con todas especies é hinojo. Esta salsa se echa en los caracoles; y todo junto se deja cocer un poco, con suficiente sal y zumo de limón; luego se cojen las conchas y se meten cada una dos ó tres caracoles y se van colocando con orden en la tartera, arimados unos á otros y que queden llenos de salsa, se les pone lumbre á bajo y arriba para que se tuesten un poco. Por último, se sacan y se asientan en el plato, arimándolos unos á otros sin rebanada ninguna.

Alcachofas en dulce.—Despuntadas y mondadas se cuecen en caldo y sal, despues se escurren echando sobre ellas tocino frito, manteca, cebolla picada y fritas; échese por encima un poco de azúcar, y que dé algunos hervores á fuego manso; es plato que usan mucho en los conventos de monjas.

León Loty.

(Prohibida la reproducción).

Boletín religioso

SANTO DE HOY

Santos Atilano, Froilán, y Plácido.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6 bajos.

La faja eléctrica

Con privilegio de invención por veinte años, es el único aparato que desarrolla el *electricidad verdad*. Su corriente dura tres meses, y al cabo de este tiempo, con muy pocos gastos, puede cargarse de nuevo. Lo garantiza así, y demostraremos su tiempo si el aparato no respóndiese á lo que afirma. Todavía que pade en enfermedades nerviosas, artríticas ó reumáticas, del cerebro, de la mano, del estómago, del aparato locomotor, parálisis, afección, cocea, deben usar la *Faja eléctrica*, que les asegura la curación. Y deben, sobre todo, rechazar esos artefactos que con distintas denominaciones se anuncian pomposamente como *éctricos*, que no desarrollan *electricidad ninguna*, que no prestan beneficios más que á sus expendedores y que son perjudiciales porque han de ser mojados, y la humedad es fatal para los ramos, mucho más para los enfermos y muy especialmente para los reumáticos. El público debe tener especial cuidado en no dejarse engañar por las imitaciones y falsificaciones de la *Faja eléctrica*. Esta desarrolla una corriente de 10 á 80 miliamperes y de 2 á 16 volts, lo que se hace constar delante del enfermo y éste puede comprobarlo por sí mismo, con la faja colocada ó suelta, por medio de un miliamperímetro y un voltímetro, en cualquier establecimiento ó central en que se produzca la luz eléctrica ó en un gabinete electro-terápico.

Esta se expende en el Gabinete Electro-terápico, *Carreras, 19, pral., Madrid*, adonde los enfermos crónicos encuentran constantemente, de 9 á 12 y de 2 á 6, médicos especialistas que pueden consultar y ser registrados gratuitamente. Los de provincias pueden hacerlo por correo.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., etc.

Emigración gratuita

Al estado de San Pablo (Brasil) para familias agricultoras solamente. Embarque en el puerto de Barcelona los días 11 y 27 de cada mes. Para informes, Agencia internacional, Rambla de Santa Mónica, 12, BARCELONA.

PAPEL

Papel para envolver género. Lo hay para vender en la Imprenta de este diario.

UREÑA

Motores eléctricos.—Ventiladores.—Mecanismos automóviles.—Máquinas de escribir, *La Dactyle*.—Arcos voltaicos y lámparas incandescentes.—Portalámparas, interruptores, flexible y toda clase de material eléctrico.

Fonógrafos

Sistema Edison, franceses, alemanes, ingleses.—Cilindros en blanco baratísimos.—Idem impresionados por artistas notables.—Operas, zarzuelas, jotes, filarmónico y todo lo que se pida en canto, piano, orquesta, bandas, etc.

VENTA DE MATERIAL ELÉCTRICO UREÑA

Barquillo, 14, y Saucó, 1.—MADRID
Teléfono, 90.

EMULSION FORCADA
Fue la LAUREADA con el PRIMER PREMIO en el concurso que convocó el Colegio de Farmacéuticos de Barcelona. Ha demostrado ser el reconstituyente de aceite de hígado de bacalao más nutritivo y agradable y el que mejor y más pronto fortalece y cura á los niños débiles y delicados, endeblés y linfáticos, á los raquíticos, escrofulosos, anémicos, demacrados, propensos á la tisis, á todos los debilitados, etc.

Santa Teresa, de Avila

AGUAS AZOADAS.—Clima de altura, 1216^m.—Sanatorio de verano.

Curación de las enfermedades del aparato respiratorio y primeros periodos de la *tuberculosis pulmonar*, según lo acreditan numerosas observaciones confirmadas cada año por los más distinguidos médicos.

Excelentes resultados en las afecciones consiguientes á la *grippe*. En la *anemia*, linfatisimo y estados de inapetencia y debilidad orgánica.

Servicio de fonda inmejorable y al alcance de todas las fortunas. Mesa redonda de primera y segunda y comedor de mesas particulares. Habitaciones á precios económicos.

ITINERARIO.—Estación de Avila, coches que inmediatamente llegan al Bañeario.

En el inmediato pueblo de Martiherrero, á un kilómetro, hay casas para quienes deseen vivir por su cuenta.

Buena carretera y servicio de coches por 25 céntimos

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, á saber: Abril, 19 Mayo, 16 Junio, 14 Julio, 11 Agosto, 8 Septiembre, 6 Octubre, 3 Noviembre y 1.º Diciembre, dirigiéndose para Port-Said, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapore, Ilo-Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Cuba y Méjico.—«Servicio del Norte»: Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costa Firme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia.

«Servicio del Mediterráneo»: Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26 y de Cádiz el 30 de cada mes directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz.

Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Colón, San Juan, Puerto Cabello y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos.

Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Río Janeiro, Santos, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaíso, con trasbordo en Cádiz al vapor de la línea del Brasil-Pacífico.

Línea del Brasil-Pacífico.—Servicio mensual, saliendo de Liverpool el 22 de cada mes. Hace las escalas de Pauillac, Passajes, Bilbao, Coruña, Villagarcía ó Marín, Vigo, Oporto Lisboa, saliendo el 7 de Cádiz directamente para Las Palmas, Río Janeiro, Santos, Montevideo, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valpaíso, admitiendo pasaje y carga para Buenos Aires; el primero con trasbordo en Cádiz al vapor de la línea de Buenos Aires, y la segunda, con trasbordo en Montevideo.

Línea de Canarias.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17 y de Cádiz el 22 de cada mes directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Marsella por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Poo.—Servicio bimensual, saliendo de Barcelona el 25 de Diciembre 1899 y de Cádiz el 30 de Enero de 1900 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tanager.—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes.
Salidas de Tanager: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Representante en esta provincia, D. JUAN BOXA.

El Jarabe Pagliano

INVENTADO EN 1838

por el Prof. GIROLAMO PAGLIANO, fundador de la casa, via Pandolfini, 18.—FLORENCIA.

Es el mejor **DEPURATIVO Y REFRESCANTE DE LA SANGRE**. Especialmente indicado para usarse en la Primavera y Otoño.

Más de 60 años de éxito consecutivo es la mejor garantía de su eficacia.

Rechazar las falsificaciones

Todos los productos de nuestra casa deben llevar la **Marca de Fábrica Registrada**, cuyo dibujo en azul celeste, tiene la firma en negro de

Girolamo Pagliano

Unicos agentes en España: J. URIACH Y C.ª—BARCELONA.

ESQUELAS MORTUORIAS
Se publican y hacen en la imprenta de este periódico.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la Capital.	4.50 ptas.	trimestre
Fuera de la Capital.	5	»
Extranjero	15	»
Idem un año.	30	» semestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.